

AStA

Ungenehmigtes Protokoll der Sitzung am

10.01.2020

Inhaltsverzeichnis

Formalia	2
Rundlauf / Berichte	2
Antidiskriminierung	2
BIPoC*	2
Gender	2
Regenbogen	2
Studieren mit familiären Verpflichtungen	2
Studieren ohne Hürden	2
Erasmus und Auslandsstudium	2
Gegen Antisemitismus	2
Gegen Faschismus	3
Hochschulpolitik	3
Kommunikation und Wissenssicherung	3
Lehramt	3
Politische Bildung	3
PR	3
Presse	3
Sozialreferat	3
Umwelt	3
Vorstand	3
StuRa-Präsidium	4
Raumanträge	4
Lebendige Subkultur	4
FS EZW	4
Raumantrag der Gruppe Queeres Zentrum (3)	5
Finanzanträge	5
Fahrt zur LAK-Sitzung a, 12.01.2020 in Heilbronn (4)	5
Planung und Diskussion	6
Wirtschaftsplan (45 min)	6
Gemüsebox (7min) (5)	6
Sonstiges	7
Termine	7

Formalia

Protokollführung: Sozial

Sitzungsleitung: Kommunikation und Wissenssicherung

Beschlussfähigkeit: Mit 12 von 11 benötigten Mitgliedern ist die Sitzung beschlussfähig

Anwesende: *Studieren ohne Hürden, Gegen Antisemitismus, Gegen Faschismus, Kommunikation und Wissenssicherung, Politische Bildung, Lehramt, Sozial, Umwelt, Vorstand(C), Vorstand(J), Vorstand(L), Vorstand (D)*

Gäste: *keine*

Annahme des Protokolls vom 20.12.2019: Genehmigt ohne Gegenstimme oder Enthaltungen

Anmerkungen zur TO: *keine*

Rundlauf / Berichte

Antidiskriminierung

- nicht da

BIPoC*

- nicht da

Gender

- nicht da

Regenbogen

- nicht da

Studieren mit familiären Verpflichtungen

- nicht da

Studieren ohne Hürden

- es wird am Antrag der VV gearbeitet

Erasmus und Auslandsstudium

- nicht da

Gegen Antisemitismus

- es gab gestern einen Vortrag zu Erinnerungskultur und Kritik
- er war an sich ganz gut, auch wenn es einige sehr kritische Stimmen gab

Gegen Faschismus

- Nächster Vortrag, Di 21.1.2020 zu Horkheimers später Konservatismus

Hochschulpolitik

- nicht da

Kommunikation und Wissenssicherung

- Der Vertrag für die Hütte ging heute zur Post.
- Es gibt ein "Hütten - Pad" bei dem ihr gern eintragen könnt, was ihr auf der Hütte machen, besprechen etc. wollt (<https://pad.stura.org/pad/AStA-H%C3%BCtte%202020/>)
-> sollte es für die Hütte Dinge geben, die ihr noch anonym sagen wollt, schreibt mir gern eine Mail und ich nehme es in den Plan auf
- Termin vormerken 13. - 15.03.2019 -> gerne schon fest zusagen (Mail an info@stura.org)

Lehramt

- Fachbereiche, die kein Drittfach anbieten, werden demnächst kontaktiert und gefragt, warum dies nicht angeboten wird

Politische Bildung

- nicht da

PR

- nicht da

Presse

- nicht da

Sozialreferat

- Jour-Fixe mit dem Rektor, war erfolgreich um das Thema sozio-ökonomischen Hintergrund weiter in der Hochschulpolitik voranzubringen

Umwelt

- konstant so 7, 8 Leute, die im Referat aktiv sind
- Themengebiet Landwirtschaft fürs nächste Semester

Vorstand

- Jour Fixe gestern
 - News zur Hochschulfinanzierung: Haushaltsplan beschlossen, Medizinstudierende: $\frac{+3000}{Studi}$, alle anderen Studierenden $\frac{+3000}{Studi}$

- Ersti-Hütten wurden angesprochen und dass sexuelle Übergriffe Realität auf ein paar Hütten in diesem Semester waren. Das Thema wird in weiteren Gesprächen vorangetrieben werden. Außerdem soll ein Konzept entwickelt werden.
- Attestregelung und Befangenheit wird im Rektorat diskutiert
- JF UB ist am Dienstag, wenn es Themen gibt, teil die uns mit. (Achtung: Lügenpresse-Sticker in UB, Pro: UB hat schnell gegen Hakenkreuze reagiert)
- nachher FAK, Themenwünsche werden gerne noch angenommen

StuRa-Präsidium

- nicht da

Raumanträge

Lebendige Subkultur

Gruppe: Lebendige Subkultur (1)

Raum: Konf. 2

Termin: Sonntags ab 18 Uhr

Veranstaltung: Nachdem wir - der Verein Lebendige SubKultur Freiburg - seit Dezember 2019 von euch ideell unterstützt werden, wenden wir uns an euch um nach einem Sitzungsraum zu fragen.

Wir treffen uns jeden Sonntag um 18 Uhr, um mit 10-20 Personen zu plenieren und das "Zeit und Bock Festival", welches im Sommer 2020 im Mensa Garten stattfinden soll, voran zu treiben und zu planen. Dafür würden wir uns sehr freuen, wenn wir im Stura Räumlichkeiten nutzen könnten. Dabei würden wir den Konferenzraum 2 präferieren, dass auch in voller Besetzung genug Platz vorhanden ist, könnten allerdings auch auf den Konferenzraum 3 ausweichen.

Erklärung:

Diskussion: Ist das hausintern? - Nein, die Gruppe würde einen Hausschlüssel ausgeliehen bekommen

Abstimmung 1:

j	n	e	Ergebnis:
11	0	0	Der Antrag ist angenommen.

FS EZW

Gruppe: FS EZW (2)

Raum: Konf 2

Termin: Sonntag 12.01. 9-18 Uhr

Veranstaltung: Fachschaftstag zur Stärkung der Zusammenarbeit und um das nächste Semester zu planen

Erklärung:

Diskussion: Haben diese einen Schlüssel? - Im Zweifel bekommen diese einen ausgeliehen

Abstimmung 2:

j	n	e	Ergebnis:
11	0	0	Der Antrag ist angenommen.

Raumantrag der Gruppe Queeres Zentrum (3)

Gruppe: Gruppe Queeres Zentrum

Raum: Konf 1

Termin: 25.01.2020 (Samstag), von 10:30 bis 16:00 Uhr

Veranstaltung: Diskussionstreffen?

Erklärung: ZITAT aus der E-Mail: "Liebe AStA-Menschen,

Die Initiative, die sich für die Gründung eines queeren Zentrums einsetzt, würde sich am 25.1. (10.30 – 16 Uhr) gerne im konf 1 treffen. Dabei wollen wir uns auf unser Konzept für den sozialen Teil fokussieren und dieses ausformulieren. Außerdem wollen wir anfangen, einen Finanzplan für das queere Zentrum aufzustellen.

Ein Antrag auf ideelle Unterstützung durch den StuRa bereiten wir gerade vor.

Hier könnt ihr noch mehr zu uns erfahren: <https://queerz.org/> "

Diskussion: Zu diesem Zeitpunkt und Tag sind alle Räume frei, die Gruppe braucht wohl den Beamer. Die Teilnehmer*Innenzahl ist wohl noch nicht abzusehen, deswegen wäre der Konf 1 ideal.

Abstimmung 3:

j	n	e	Ergebnis:
10	0	1	Der Antrag ist angenommen.

Finanzanträge

Fahrt zur LAK-Sitzung a, 12.01.2020 in Heilbronn (4)

Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: 117 Euro

Zweck: Hin- und Rückfahrt Freiburg-Heilbronn für 2 Personen - 117 Euro

Erklärung: Am 12.01. findet die nächste LAK-Sitzung in Heilbronn statt, es wird u.a. um ein landesweites Semesterticket, Hochschulfinanzierung und die LHG-Novellierung gehen.

Zwei Menschen des Vorstands werden deshalb hinfahren. Die Anreise erfolgt mit der Deutschen Bahn.

Da die Länge von LAK-Sitzungen nur sehr schwer absehbar ist, wird ein Flexpreis verwendet. Beide fahrenden Personen haben eine Bahncard 50.

Diskussion:

Abstimmung 4:

j	n	e	Ergebnis:
---	---	---	-----------

Planung und Diskussion

Wirtschaftsplan (45 min)

Wurde herumgeschickt in der Einladung zu heute, Durchschnittswerte für die letzten zwei Jahre liegen vor.

Konkret veränderbar wäre:

- Studierendenzahlung (-> mit Presse zu bereden),
- Reisekosten (6. 000 Euro) (bisher zu 70 % circa ausgeschöpft worden in Vergangenheit) -> Sparpreise sind eine gute Option für Reisen
- Wäre es sinnvoll die Anzahl der Stellen in der Wahlkoordinatoin zu erhöhen? Dann müsste man aber auch die Stundenanzahl erhöhen.
 - Sehr sinnvoll, wenn das mehr Menschen machen, besser wäre auch eine genauere Aufgabenverteilung
- Rechtsmittel: -laufende Klagen: die Kosten halten sich gering(er), da es sich um untere Instanzen handelt
- Notlagenfinanzierung: Liegt noch bei Rektorat, es "wird daran gearbeitet"
 - Kann der Prozess beschleunigt werden?
 - Es wurde die Bitte geschickt, ein Datum zu nennen, wann es fertig wäre, es wird noch einmal nachgefragt
- Intiativensonder/Fachbereichssondertöpfe:
 - AStA Budget (zu 70 % ausgeschöpft)
 - Gruppentöpfe ebenfalls gut ausgeschöpft (70 %, aber im ersten Semester wird oft mehr beantragt als ausgegeben) -> Wird im Plan berücksichtigt
 - Veränderung hin zu semesterweise?
 - Wäre wünschenswert, wenn es möglich wäre (Sondertöpfe)
- Fahrradwerkstattbudget?
- Gruppenunterstützungstöpfe:
 - Könnten geändert werden, müsste aber durch den Stura
 - Konkrete Vorschläge hier?

Spätere Änderungswünsche gerne bis zu dem kommenden Dienstag im Stura, bzw. vor der ersten offiziellen Lesung eine oder zwei Wochen darauf.

Wer mehr erfahren möchte, kommt gerne in den Stura oder im Vorstandsbüro vorbei mit seinen Fragen!

Gemüsebox (7min) (5)

Es kam eine Mail von denen mit Kritik am AStA. Sie fragen, ob sie ausnahmsweise noch bis Anfang Februar den Raum benutzen dürfen um Zeit zu haben sich umzustrukturieren.

- Wenn der Raum sowieso frei ist, sollte das möglich gemacht werden; da zeitlich begrenzt sowieso in Terminierung
- Es spricht nichts dagegen eigentlich abgesehen von persönlichen Differenzen

- Wurde es in den letzten Tagen noch benutzt?
- Nicht gesehen bisher

Formulierung zur Abstimmung: Dürfen sie im Januar den Raum noch nutzen?
Ja (Ja, dürfen sie); Nein (nein)

Abstimmung 5:

j	n	e	Ergebnis:
9	1	1	Der Antrag ist angenommen.

Sonstiges

- Wahlkoordination ist bald ausgeschrieben, bewirbt euch! Es gibt viel Geld.

Termine

- 21.01.: Vortrag v. Moritz May: Horkheimers Konservatismus
- Doodle für Neujahrslunch vom AntiDis-Ref: <https://doodle.com/poll/aci7p6gigkg26n3d>